# México se la jugará entre formato democrático o autoritario: Woldenberg

Tres ex presidentes del IFE llaman a defender la autonomía del Instituto Nacional Electoral

Redacción/Crónica

nacional@cronica.com.mx

Los tres ex consejeros presidentes del IFE, José Woldenberg, Luis Carlos Ugalde y Leonardo Valdés llamaron a la sociedad a defender la autonomía del ahora INE y advirtieron el riesgo de que Morena y el gobierno federal busquen reducir su presu-

puesto rumbo al 2024 para debilitarlo, pues al actual régimen encabezado por el presidente Andrés Manuel López Obrador no le gustan los contrapesos.

Woldenberg dijo que la diversidad que hay en México va no cabe bajo el mando de un solo partido, una ideología y una sola voz, como pretende el presidente López Obrador por lo cual advirtió que lo que se jugará en los próximos años de cara al 2024 será muy importante para el país:

"Saber si el México de los próximos años va a reproducir su vida política en un formato democrático o en un formato autoritario, eso es lo que

nos estamos jugando", alertó y explicó que a López Obrador no le gustan los contrapesos u órganos autónomos, pues el mandatario quisiera tener un poder concentrado en la Presidencia de la República y desprecia las expresiones de la sociedad civil.

## AMLO DESPRECIA A LA SOCIEDAD CIVIL

"El quisiera tener un poder concentrado en la Presidencia,

unos poderes subordinados a su voluntad, volver a realizar las pla la elección de candidatos de funciones que hoy realizan los los partidos, solo la de dirigenórganos autónomos del estado, tes nacionales, entonces el INE desprecia las expresiones de la no puede hacerlas tendrían que sociedad civil y le gustaría o recurrir a otros mecanismos", piensa que México puede uni- explicó Luis Carlos Ugalde formarse bajo un solo ideario,

bandera política y una sola organización política, por fortuna este país y su diversidad ya no caben ni quieren caber bajo el mando de un solo partido, una sola ideología y una sola voz", aseveró

Durante un foro, organizado por el Frente Cívico Nacional, los tres ex titulares del entonces IFE alertaron que la reforma electoral enviada por López Obrador busca subordinar a la autoridad electoral y de no lograrlo se intentará debilitarlo por el gobierno federal o su cana través de recorte a su presupuesto, lo que puede ser muy peligroso para la organización de la elección presidencial del

#### LA BATALLA POR EL PRESUPUESTO

"Es muy importante la defensa del Presupuesto (del INE) porque si se vulnera ya vimos un ejemplo de lo que pasó con la revocación de mandato y eso no puede suceder en una elección presidencial...la batalla por el presupuesto será muy importante", advirtió el ex presidente del IFE, Luis Carlos Ugalde

Los tres ex presidentes del IFE, explicaron que el INE no puede organizar elecciones primarias para elegir candidatos de todos los partidos a cargos de elección popular en un mismo día como pretende la Alianza Va por México pues no está facultado para ello.

"La ley electoral no contem-

El ex presidente del IFE que arbitró la elección presidencial del 2006, convocó a la población a salir a las calles a protestar y defender la autonomía del INE pues alertaron sobre el retroceso que se pretende realizar con la reforma electoral del presidente López Obrador.

#### RIESGOS DE 2024

Ugalde también alertó sobre el riesgo para el país que significará el que no se acepten los resultados en el 2024 por alguno de los contendiente pero sobre todo didato pues ello derivará en una crisis política de magnitudes insospechadas.

"No es lo mismo que el resultado lo desconozca el candidato perdedor que el gobierno federal o el candidato oficial", alertó

Leonardo Valdés defendió el presupuesto que recibe el INE y explicó que muchos de esos recursos se deben a la desconfianza que prevalece en los resultados electorales en México •

### Reforma Electoral

## "Debate después de agosto, con iniciativas de Va por México": PRI

El presidente de la Junta de Coordinación Política en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, anunció que la Reforma electoral del presidente López Obrador será debatida



hasta después de agosto, para dictaminar de manepor México" y todas las que están pendientes en materia electoral.

Reconoció que Morena pueda sacar "fast track" ra conjunta, las tres inicia-tivas de la coalición "Va" esa iniciativa en comisio-nes pero será votado en do extraordinario.

El coordinador de Morena en el senado, Ricardo Monreal calificó como una "exageración" la aseveracontra en el pleno. Sepultó ción de que se pretende el la posibilidad de un perio-control del INE. (Alejandro Páez)



Luis Carlos Ugalde, José Woldenberg y Leonardo Valdés, en el foro del Frente Cívico Nacional.